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Depuis plusieurs années, nous sommes tous sur le chemin de la 
transformation de l’offre et la confrontation des expériences ne peut que 
nous être bénéfique dans la création d’un espace d’intelligence 
collective et de regards croisés ancrés dans la réalité de nos pratiques. 
Les modèles d’accompagnement des personnes en situation de 
fragilité, de handicap sont en mouvement, c’est une certitude. Beaucoup 
de termes nouveaux ont fait leur apparition dont celui de dispositif. Il 
s’agit ici d’un ensemble de moyens et de ressources organisé pour 
répondre à des besoins spécifiques.
Ces dispositifs accompagnent un mouvement social de fond : Mouvement 
vers l’autonomie et la participation des personnes accompagnées et leurs 
familles couplé à une individualisation des accompagnements. Cette 
participation s’accompagne pour les professionnels que nous sommes de 
la reconnaissance de l’expertise des familles et du soutien aux aidants. De 
nouveaux acteurs apparaissent. Mouvement vers l’inclusion dans le monde 
ordinaire, avec tout ce que cela peut comprendre de remise en cause de 
nos habitudes de fonctionnement, de refondation de nos équipes, de 
nécessaires coordinations pour une approche globale et pluridisciplinaire 
entre intervenants issus de divers horizons, du soin, de l’éducation, de la 
culture, du travail, du loisir, du sport, du logement, de la citoyenneté. Un 
nouveau métier de coordonnateur se crée. Mouvement vers la 
désinstitutionalisation, de référence anglo-saxonne  que l’ONU appelle 
régulièrement de ses vœux, en sachant que l’établissement peut être un 
élément d’un dispositif.
Ces organisations nouvelles s’articulent autour de quelques principes 
fondamentaux tels que le respect des droits des personnes, 
l’individualisation des parcours et la complémentarité coordonnée des 
acteurs.

Ces mouvements amorcés de longue date trouvent un écho favorable 
dans le mouvement PEP tant ils correspondent aux ambitions de nos 
associations qui visent  depuis leur création à l’émancipation des 
personnes, de toutes les personnes, et un accès de tous à une 
citoyenneté pleine et entière au plus près du droit commun. 



Départ imminent pour les JO paralympiques 2024 !

JO paralympiques 2024

IEMFP Hameau Bellevue à Salies-de-Béarn

15 jeunes de l'IEMFP le Hameau Bellevue à Salies-de-Béarn iront aux JO paralympiques.

Le mois de juin 2024 est riche en manifestations au profit du départ de 15 jeunes à PARIS pour les JO 
Paralympiques…

Le vide grenier organisé le 1er juin dernier a rassemblé une cinquantaine d’exposants. L’occasion 
d’ouvrir les portes du Hameau Bellevue à tous ces exposants ravis de profiter du magnifique parc. 
Salariés du Hameau Bellevue et bénévoles de l’association VIVRE ENSEMBLE ont contribué à la 
réussite de cette belle journée !

Jeudi 13 juin, s’est déroulée une soirée de parrainage à MOURENX.
Ce sont 15 entreprises, associations, collectivités locales, et particuliers, qui ont été mis à l’honneur 
lors de cette soirée. Ils financent le voyage d’un jeune et son accompagnateur pour un voyage à Paris à 
l’occasion des Jeux Paralympiques 2024.

Jeunes, familles, salariés, bénévoles,… ensemble pour ce projet « défi » solidaire. 

Bravo à tous !      
Anne Laure COUMEIG
Responsable d’établissement
IEMFP Hameau Bellevue - Salies-de-Béarn



JO paralympiques 2024

IME Le Castel de Navarre à Jurançon

Cette année, la France et Paris sa 
capitale vont briller aux couleurs de 
l'olympisme. Nous avons saisi cette 
occasion et lancé il y a plus d'un an le 
projet "le Castel se prend aux Jeux". 

Nous avons depuis travaillé de façon 
pluridisciplinaire sur la représentation et 
l'histoire des Jeux Olympiques mais 
également sur la ville de Paris, de ses 
monuments, etc. 

Le mois dernier, "les olympiades du 
Castel 2024" ont d'ailleurs permis aux 
jeunes de l'IME de "s'affronter" lors de 
divers ateliers sportifs, sous la forme 
d'une journée de compétition.

En septembre prochain, 10 d'entre eux 
auront la chance de vivre un moment 
grandiose et unique.

Du 4 au 9 septembre, ils vont partir à la découverte 
de Paris, participer à une journée d'épreuves 
paralympiques au pied de la tour Eiffel et même 
assister à la cérémonie de clôture des Jeux au Stade 
de France.
Cette aventure n'aurait jamais été possible sans la 
mobilisation et le soutien de nombreux et généreux 
partenaires; nous tenons d'ailleurs à les en remercier 
très vivement: L'ESTELADA, TEREGA, TOTAL, 
BONCAP,  Association Ensemble Déplaçons Les 
Montagnes, MAIF, SFR, LIONS CLUB, Ets 
CACHAU (Artix), M & Mme Lacoste, 
M & Mme Aphaule et bien entendu LesPEP64.

David LACAZETTE
Educateur Spécialisé
IME CASTEL DE NAVARRE

10 jeunes iront aux JO Paralympiques



IME Plan Cousut à Biarritz

12 jeunes de l'IME Plan Cousut iront aux JO Paralympiques.

Nous avons sollicité plusieurs associations ainsi que des entreprises pour obtenir des fonds. Nous avons 
obtenu : 
3000 euros par la fondation Hetzi;
3000 euros par la fondation Kiwanis; 
1250 euros par le fond de solidarité PEP; 
 300 euros par l'entreprise Darriemerlou;
1270 euros par la société Sotramab;
1000 euros par la mairie d' Hossegor; 
300 euros par la mairie de Bayonne;
200 euros par la mairie de St Pierre d' Irube;
500 euros par la mairie d'Hasparren;
Ils ont été sensibles au projet des jeunes en inclusion au collège. Les jeunes ont travaillé en classe la 
rédaction d'un courrier de demande de financement. 
Une famille a fait un don de 400 euros, une autre a organisé une soirée conte ( 800 euros) et nous a reversé 
la totalité des bénéfices. Nous avons ouvert une cagnotte en ligne (510 euros). Enfin nous avons, avec 
plusieurs collègues ainsi que des familles des jeunes concernés par le projet servi à la buvette du Biarritz 
Olympique sur deux matches et avons gagné une partie des recettes .
Nous avons récolté la somme de 15100 euros et nous pouvons financer le projet " en route pour les JO" 

Malika Boulfissane
Monitrice  éducatrice
IME Plan Cousut  

JO paralympiques 2024



Créer une dynamique inclusive par l’écocitoyenneté 
Foyer de vie Domaine de Mesplès à Urt

Depuis une vingtaine d’années, des efforts constants ont été 
déployés pour sensibiliser les individus au respect de 
l’environnement. Grâce à des partenariats avec des 
associations locales telles que les CPIE du territoire Landes 
et Pays Basque et l’association Surf Rider, ainsi qu’à travers 
diverses expériences et rencontres, les personnes ont appris 
à observer, connaître et agir pour l’environnement en 
fonction de leurs capacités.
En tant qu’intermédiaire entre le milieu ordinaire et les 
personnes handicapées, j’ai facilité la familiarisation et 
l’acceptation mutuelle à travers des objectifs communs. 
Ensemble, nous avons participé à des actions concrètes 
telles que le nettoyage de rivières, la plantation d’arbres 
pour maintenir les berges, la collecte de déchets sur le 
littoral et dans les environs du village, ainsi que la 
fabrication et l’installation de pancartes et d’affiches pour 
sensibiliser à la responsabilité environnementale.
Ces actions écocitoyennes menées tout au long de l’année 
créent une dynamique d’inclusion où chacun trouve sa 
place et est reconnu dans la société.

Avec l’arrivée du printemps, un nouveau partenariat avec 
la mairie a été établi pour lutter contre les frelons 
asiatiques, responsables de la destruction des ruches au 
Pays Basque et dans d’autres régions. Les résidents, aidés 
par des collègues, ont fabriqué et installé des pièges à 
frelons asiatiques dans le parc du foyer et effectuent un 
décompte régulier des insectes, transmis ensuite aux 
instances publiques.
Dernièrement, un partenariat a été instauré avec 
l’association Tree6clopes, visant « Zéro mégot sur le 
territoire ». Cette association collecte les mégots pour les 
valoriser en énergie.

Propos recueillis auprès de :
Michèle Orsonneau, Éducatrice spécialisée, 
Foyer de vie Domaine de Mesplès à Urt.

Responsabilité Sociétale des  Organisations (RSO)



Responsabilité Sociétale des  Organisations (RSO)

ESAT RECUR à Bayonne partenaire d'AfreakA

L'association AfreakA crée des produits équitables pour démocratiser un artisanat solidaire. Ils sont fabriqués en 

circuit court et dans une démarche éco-responsable par des ateliers au Sénégal, au Bangladesh et au Pays Basque. 

Les pelures d'oignons de la cuisine du restaurant d'insertion sont réutilisées. Elles servent à la réalisation d'ateliers 

d'initiation à la teinture naturelle.

AfreakA les propose dans des centres de loisirs partout en Nouvelle Aquitaine.

Préparation de la teinture

Trempage des tissus dans le bain de teinture

Les tissus avant teinture

Les tissus après teinture



Un triste butin de 241 kg de déchets ramassés grâce à une opération citoyenne 
Foyer de vie Lou Rey à Sévignacq -Meyracq

Trente-deux volontaires ont répondu à l’appel des 
municipalités de Bescat, Sévignacq-Meyracq et Sainte-
Colome pour nettoyer leur commune; une opération 
citoyenne et environnementale co-organisée avec l’appui de 
l’association Nature Propre Vallée d’Ossau. Les centre-
bourgs étant bien entretenus, ce sont essentiellement les 
abords et fossés des départementales 934, 232 et 287 qui ont 
fourni un lamentable amas d’immondices. Le résultat de 
comportements irrespectueux et dégradants.
L’aire de pique-nique du bas de Meyracq, malgré deux 
conteneurs à disposition, reste un très mauvais exemple 
donné par les usagers de la voie publique. Une bénévole 
précisait que les fossés et petits cours d’eau de ce morceau 
du territoire ossalois s’en vont vers le Neez, qui alimente, 
après traitement, une partie de la population paloise en eau 
potable.
Au total, 241 kg ont été ramassés, soit deux conteneurs de 
660 litres remplis, et des encombrants en grand nombre. 
Les services ordures ménagères de la CCVO transporteront 
le tout en début de semaine à la déchetterie.

 Pour rappel, une même action, dans les mêmes 
conditions, avait déjà permis de sortir 155 kg de déchets 
en mai 2022.
Un certificat de participation « Merci pour la nature », 
a été décerné aux plus jeunes qui appellent à respecter 
la nature, et aux participants du foyer de vie Lou Rey, 
venus en renfort. Les élus des trois municipalités, après 
avoir déclaré apprécier cet élan citoyen, ont offert un pot 
bien mérité. Un élu a salué « les automobilistes qui savent 
faire des gestes encourageants, tout en pestant contre 
ceux qui ne ralentissent pas malgré la signalisation 
préventive de l’opération ».
Marcel Bunel, président de nature propre vallée d’Ossau, 
a remercié les bénévoles et les élus pour cet énorme 
boulot de nettoyage, en ajoutant que « rapprocher les 
habitants de leurs élus par des actes citoyens concrets, 
réalisés ensemble en faveur de notre environnement de 
proximité, est un des objets statutaires de l’association ».

ResponsResponsaabilibilitté é SSociéociétatale des  le des  OrgaOrganisnisatations ions ((RRSOSO))



LA PAROLE AUX ACTEURS

Nous étions les 6 élèves de l’Unité d'Enseignement 
Elémentaire (UEE) Plan Cousut et 3 élèves des classes ULIS 
du collège.
Nous avons appris :

- la compression en cas de saignement et penser à appliquer
la règle des 3 A : Appuyer /Allonger /Alerter,
- les tapes dans le dos et la méthode de Heimlich en cas
d’étouffement,
- la Position Latérale  de Sécurité (PLS) lorsque la victime a
perdu connaissance mais qu’elle respire,
- le massage cardiaque et l’ utilisation du défibrillateur si le
cœur de la victime s’est arrêté.
Nous avons mis en scène des cas pratiques avec du matériel
de  Marc : un  défibrillateur, des mannequins, de faux
couteaux et morceaux de verre, une perceuse, des images de
sang…

Nous savons aussi maintenant donner l’alerte en appelant le 
112, le numéro européen.

 Marc nous a félicités : nous avons bien suivi toute la 
formation et su refaire les gestes correctement.
Nous avons aimé cette formation car si quelque chose de 
grave arrive devant nous, nous pouvons intervenir et 
aider les personnes.  

Merci Marc d’être venu au collège !

Propos recueillis auprès de  : 
Beatriz, Léa , Grâce, Youssef, Mattéo, Vincent, Noam, 
Andoni et Hugo.

IME Plan Cousut à Biarritz

Formation «Les Gestes qui sauvent»
Trois jeudis matins en mai et juin, Marc Wiard, chargé de la sécurité LesPEP64 est venu au 
collège Jean Rostand de Biarritz pour nous apprendre les «4 gestes qui sauvent».

Compressions thoraciquesInsuflations Masssage cardiaque

PLS et appel du 112



LA PAROLE AUX ACTEURS

IME Plan Cousut à Biarritz 

Ateliers théâtre
L'association Haurren Irrinoa a permis à plusieurs jeunes en situation de handicap de bénéficier tout au long de 
l'année, des cours de théâtre. Les jeunes ont pu développer ainsi des compétences d'expression artistique et de 
communication. Ils ont également pu accéder à la culture et découvrir des œuvres théâtrales.
A travers le jeu scénique, ils ont pu dépasser leur appréhension face aux regards des autres. Cette première 
expérience fût enrichissante et divertissante, les jeunes souhaiteraient poursuivre cette aventure et ainsi créer un 
nouveau projet. 

THEO
“J’ai aimé faire 
des mîmes au 

théâtre.”

CLAIRE
“J’ai aimé danser 

dans 
le personnage 

du loup.”

HAKIM

“J’ai aimé jouer 
le personnage  de 

l’auteur et j’aime être 
dans ce théâtre.”

AMADOU
“J’ai adoré porter 

un costume, 

Virginie (l’intervenante) 

était bien."



DOMINIQUE GILLOT, NOUVELLE PRESIDENTE DE LA FEDERATION GENERALE DES PEP 

LA PAROLE AUX ACTEURS

DITEP Gérard Forgues à Igon

Projet RU RADIO 

"Le projet RU RADIO est un projet Erasmus qui nous a été proposé par la communauté des communes 
de Nay en lien avec la communauté des communes de Jacienta ( en Espagne ).
Les structures participantes sont : Etincelle 64, DITEP Gérard Forgues, les jeunes de la communauté 
des gens du voyage du collège de Nay, Jóvenes Antenas Informas, Jóvenes Valentia Martillue.
Le but est la création de podcast en radio afin que nos jeunes puissent mettre en lien nos 
accompagnements dans le milieu rural , la rencontre entre différents groupes (collège , établissement 
sanitaire ... ).
Les rencontres sont pensées sous forme de transfert de 3 jours , à Jaca et à Nay avec des activités afin 
que tous les participants puissent se rencontrer , échanger et partager leurs expériences.»

Propos recueillis auprès de  : 

Maëva GILLET
Cheffe de service
DITEP Gérard Forgues



Politiques Educatives Vacances Loisirs Culture (PEVLC)

Séjours colos été




